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2.2 Difficile de travailler en équipe pour un enjeu collectif aussi important 

Projet : 

Le travail d’équipe ce n’est pas simple même si plus de la majorité des gens soni 
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2 favorables. uiie minorité manifeste son désaccord avec force. En tant que citoyen, je  suis 9 O 
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de travailler avec la Rive-Nord depuis la dernière décennie, le projet Kabaska aurait 

pennis que la Rive-Sud et la Rive-Nord se mettent à travailler ensemble pour un  cnjeu 

collectif si imporîmt. À mon avis, les premiers pas ont été réalisés grâce au nouveaii 

iiiodclc de développement éconoinique que Pôle Québec Chaudière-Appalaches qiri a été 

mis de l’avant il y a trois ans. Chaque région à ses forces et comment les deux rivçs 

petiveiit-elles travailler ensemble conime zone économique? 

Dans le niilieu, l’implantation de ce nociveau modèle avait été accueillit avec un brin de 

scepticisine. Les diffêrentes activités, projets et table de travail (( accord »du 

gotivcmement du Québec ont forcé les gens à travailler ensemble et à avoir des objectifs 

coininuns. Le projet Rabaska c’est la goutte qui selon moi a fait déborder le vase mais de 

façon favorable. Je m’explique : les chambres de commerce n’avaient pas été tres 

iiiipliquées dans le nouveau modèle de Pôle pour différentes raisons que j e  ne connais 

pas. Totiiefois, le projet Rabaska a permis au milieu écononiiqtie de prcndrc position h 

l’égard d u  projet et de faire en sorte d’oublier les vielles querelles et siirtout de travailler 

crisemble. Les différentes chambres de coinmerce qui se voyaient parfois comme 

compétiteurs se soni unies pour faire le salon de la construction et de l’emploi pour le 



projei Rabasl<a. Pour ma part. i l  est iiiainteiiant important de voir qu ' i l  est iiiüintcnant 

possible que les ponts nous unissent plutôt que nous séparer comme par Ic passé. 'lotis les 

orgaiiisrnes de développement écononiique ont donné leurs avais au projet coiiditionnel 

aux recorninandations du BAPE. 

Les clianibres de commerce n'ont pas Fait de pacte avec le niécliant loup coninie ccrtaiiis 

I'uvaieiii laisse enteiidre. Les çiitrepreneurs orit une morale, quoique certains en discnt ci 

c'est au ISAPE que les malyses sont rendues publiques et questioiinCes piibliyueiiient. 

Mais dais tout ce processus, il y a les mêines groupes d'opposnitis qui travailleiit coiiinie 

dans les aniiées 1970. 

Exagéraïion, manipulation de l'opinion publique sont des élémeiits qui nie préoccupent 

beaucoup. Qu'li y ait des groupes opposés au projet, je pense que cela est iioniial. .Mais 

I'infc~miation diffusée par ces opposants iie m'apparaît pas souvent très juste. l e  snis 

ceiiain qii'ils ont des inquiétudes qui mériteraient d'être écoutées, inais I'exügcration 

n'est pas crédible. Cependani, cii 2007, noiis devrions tons être capables de s'asseoir 

zitoiii- d'une même table et ii-availler eiiremble niais cela est prfsciiteinerit preyiie 

impossible. 

Cette table. qu'est le BAPE est un lieu forniel afin de faire le débat du projei bans uii 

contexte stiuciuré. Bien des opposants on1 indiqué que le projet et les étudcs étaient 

iiiacceptnbles inais ça ce n'est pas à nous d'en juger comine citoyen inais bieii aux 

instances compétentes et aux spécialistes cn la matière de la faire. Donc. coinmeiit êti-e 



capable de travailler en équipe si on tire sur les projets amiit qir’ils iie se reiitlerrt ai1 

RZPE. Ca, c’est une iiiquiétude importante. Quand les aiidicrices du BAPE ont 

coiiiinenc8, ces geiis iie croiront pas plus ai1 projet qu’ils y croyaient avant. Probahleineiit 

q i i ’ i l s  ofkiront peu de collaboration parce qu’ils ont écliou& doris leur tenniatix iiiitialc de 

faire avorlcr le projet dans les étapes initiales. Uiie telle attitude cst pour rriai 

prcocciipai-itz et ditcnriinaiite parce que la i-olonté de travailler tout le iiioritlc eii équipe 

ne sera probablemeiii pas au rendez-vous et inêiiie s’il s’agit d’iine iiiiiiorité. l e  ~011s 

ticinaiide cioiic iinc r6scrve face aux gens qiii ai1 jour 1 étaieiit contre le projet. Je supporte 

ct rccoiIiiiiaiidç la réalisarioii di1 projet selon vos reconiniandatioiiç celle dir <i B‘APE H 
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